
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田代小学校 １年生の保護者より 若葉小学校 ６年生の児童より 

田代中学校 ２年生の生徒より 

田代中学校 ２年生の生徒より 弥生が丘小学校 ５年生の児童より 

弥生が丘小学校 

校長 杉本 光史 

田代中校区の校長、副校長 

鳥栖市立田代中学校 鳥栖市立田代小学校 

鳥栖市立若葉小学校 鳥栖市立弥生が丘小学校 
田代中校区 

小中一貫教育だより 
No.３  令和 ２年 ２月２８日（金）発行 

【学力向上】 

「環境は人をつくる」

と言われるように、子供

達が、小中９年間を通し

て着実に学力を伸ばして

いけるように、教室環境

の整備(UD化)や学習の約

束、問題解決的な学習指

導を取り入れていきまし

た。そして、授業実践

を、学校間で相互参観を

して、授業改善に役立て

ていきました。この小さ

な一歩を大切に、今後も

子供達の学力向上につな

げる努力を田代中校区全

体で頑張っていきます。 

令和２年２月１８日（火）に、今年度の小中一貫教育の在り方について、田代中校区の４小中学校の校長、副

校長、教頭等が一同に介して、研究推進協議会を開催しました。 

「学力向上部会」「生活基盤づくり部会」等がありますが、４小中学校間においてどのように協力、連携してい

くことができるのか、児童や生徒、保護者の方にどのように情報提供したり啓発したりしていくのか、今年度を

振り返るとともに、来年度に向けて、様々な観点から構想を練り、意見を集約しました。今年度の取組の成果を

子供達の教育に向けてしっかりと還元していきたいと思います。 

田代中校区 小中一貫教育研究推進協議会より 

田代中学校 

校長 伊東 栄次 

若葉小学校 

校長 山本 春文 

田代小学校 

校長 宮原  純 

田代中学校 

副校長 原口  克 

【心の教育、教育相談】 

子供達が、思いやりの

気持ちや自己肯定感を高

めるとともに、コミュニ

ケーション能力や規範意

識などの社会性を育てる

ことを目標に、マナー教

室や道徳教育、人権教育

の充実に取り組んできま

した。また、スクールカウ

ンセラーを招いて教育相

談連絡会を開催し、各学

校の悩みについて的確な

助言を頂いたり、学校間

の情報交換をしたりし

て、心の教育にも取り組

んでいます。 

【教科「日本語」】 

８月９日（金）に行っ

た部会において、小学校

と中学校での取り組みの

様子を情報交換すること

ができました。小学校で

学習した四字熟語や俳句

などの学習を、中学校で

も国語の授業や「日本

語」の授業の中にて生か

すことができており、継

続性のある学習活動とす

ることができています。 

今後、小中連携を意識

した系統性のある指導に

つなげていきたいと考え

ています。 

【生活基盤づくり】 

田代校区小中一貫教育

推進協議会の部会におい

て、小学校・中学校の生

活の様子や決まりについ

て情報交換することがで

きました。その中から、

９カ年間を見通しての共

通の取り組みを模索しま

した。 

小中の交流事業につい

ては、機会を増やしてい

こうという確認ができま

したが、実践に結びつけ

ることに至らず、来年度

以降の課題となりまし

た。 

【特別支援教育】 

児童、生徒の交流を図

り、集団行動への意識を

深めるために「田代中校

区なかよし交流会」を実

施しています。 

今年度は、特に、５年

生、６年生の児童を対象

として、学校紹介や自己

紹介をしたり、ドッヂビ

ーを行ったりしてとても

楽しい時間を過ごしまし

た。同時に、保護者の皆

様と中学校に向けての話

も行うことができ、とて

も有意義な交流会になっ

たと思っています。 

【教科「日本語」】を学んで 

授業で礼儀作法や和食などについて学

びました。日本の伝統的な振る舞いや日

本食の良さを体験することによって、日

本文化のすばらしさを感じとることがで

きました。 

【学力向上】の面から 

ちょっとでこぼこな形の体積を求める

ことはできたけど、その形にどうやって

分けたのか、どうしてその計算をしたの

か、友達に説明するのは難しかったで

す。もっと勉強したいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

【心の教育、教育相談】から 

正しい姿勢や言葉、正しい物事を教わ

る授業って素晴らしいと思います。家で、

「敷居を踏んだらだめだよ」と礼儀作法

について話している姿を見て感心しま

す。いろんなことを学んでいるのですね。 

【生活基盤づくり】について 

新入生説明会の学校紹介ビデオ作成

で、改めて田代中学校の良さを知ること

ができました。生徒会で協力して作成し

ました。小学校には行けませんでしたが

皆さんに喜んでもらえたでしょうか。 

【特別支援教育】から 

11月に田代中学校で「なかよし交流

会」がありました。ドッヂビーをして楽

しかったです。来年から中学生です。文

化祭やいろいろな行事があるそうです。

少し不安だけど楽しみにしています。 

令和元年度 田代中校区 小中一貫教育を振り返って 

小中一貫教育を通しての児童、生徒の成長を見つめて 

いよいよ卒業の時期が田代中学校区の小学校６年生や中学校３年生の子供達に迫ってきました。日々の学校生活の中で、子供達が、自分達の義

務教育９年間の歩みを意識することはあまりないのかもしれません。しかし、今こそ、挨拶をしっかりすること、改まった場での礼儀作法を考え

ること、学習でめあてやまとめを意識すること、誰もが様々な悩みや苦労を抱えながらも頑張っていることなど、学んだことをしっかり心に刻ん

でほしいものです。子供達自身が、友達の助けや諸先生方の働きかけを受けながら「生きる力」をつけていくことこそが、小中一貫教育の確かな

学びであり、「15の春に素敵な花を咲かせよう」の合い言葉にもつながると信じてやみません。 

 
15 の春に素敵な 

花を咲かせよう 
 


